

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Fundado en 1895. — Correo 118. — Editor Jose D. Fernandez

AÑO XIX

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 21 DE ENERO DE 1915

Nº 2,466

DE ACTUALIDAD

Notables defectos se ven a diario en nuestra vida social, en más de algunas de sus esferas. El conjunto de actividades aunadas, en lo que atañe al bien general, es de esencia para los altos fines de la democracia. No por antiguo el argumento, deja de ser una verdad elemental: un haz de pajas, compactas, tienen consistencia, y separadas, vuelan al soplo del viento. Una familia unida por los lazos de la armonía, crece, se desarrolla, se protege y cumple su cometido conforme a las leyes naturales del humano progreso.

Si en lo social perjudica la falta de armonía en la familia, en lo político es tanto más notable el perjuicio, cuanto que ahí juegan en primer término, los intereses materiales de la comunidad. Si en el seno de ésta se albergan elementos que dedican su esfuerzo a alguna de las ramas de la actividad sin que su inteligencia sea adecuada para salvar los obstáculos que a su paso oponen la ignorancia y el egoísmo, el ojo previsor del que sabe o pretende saber, por consecuencia natural, está obligado a despejar el camino, con el loable fin de que las actividades no se pierdan en el vacío y sobre todo de que no operen una regresión desalentadas por una ingrata perspectiva.

Las personas llamadas a desempeñar el papel de mentores de cualquier sección de la comunidad política, son las que sirven a la Administración por sueldos que el erario público les reconoce; pero por desgracia podemos exclamar: ni son todos los que están ni están todos los que son,

porque generalmente aprovechan su posición en interés propio y para fines ulteriores de igual naturaleza. Las miradas de esos se dirigen al que manda, sea quien fuere, que para ellos da lo mismo servir a un cojo que a un jorobado; atentos al primer gesto del mandatario, jamás hacen observaciones en defensa de la clase menesterosa sin fomentar el vigor y aspiraciones de los que producen; no oyen a los independientes y procuran alejarlos de la influencia que debe tener toda buena administración. Y es que los mercaderes, desde Cristo hasta nuestros días, ofician con frecuencia en los altares de la democracia, a donde llegan si no por golpes de mano, cubiertos a veces con el manto del cordero. Su experiencia en los fragores administrativos, les da cierta diplomacia, reforzada con risas, chistes, contorsiones de la espina dorsal, posiciones estudiadas, saludos melifluos, conversación amena, tono doctoral, ecuanimidad y sobre la sans facon que caracteriza a los comediantes. Lícito es el comercio alemán, inglés, francés, etc., que compra y vende, que da y toma, y sensurable, por lo inmoral, es el comercio político, porque quita, consume, devora. Los mentores, como se llaman ellos, con el aditamento de necesarios, se les conoce por el antifaz que que los distingue del resto de los mortales y de que se sirven en todo tiempo y lugar: nunca figuraron en la oposición, sólo cuando se equivocaron de Norte.

Arrojemos del templo de la democracia a los mercaderes políticos y habremos salvado la Patria.

Pueblos dignos

Poco se ocupan las crónicas periodísticas, de uno de los pueblos más cultos, más progresistas y más dignos de ser tomados como modelo; por la sencillez de sus costumbres y la virtud de sus moradores.

Me refiero a San Ramón. Es esta una tranquila y bella ciudad; que goza de una paz benéfica y serena; de un clima excepcional, y sobre todo, de una sociedad que es gala de la patria costarricense.

Son muy pocos los pueblos en los que la sociedad está tan armonizada; como para que las alegrías de una parte de ella sean las alegrías de toda en conjunto, y las tristezas de algunos de sus miembros, sean las tristezas de la sociedad entera.

Ha poco murió en Grecia un miembro importante de la sociedad ramonense el recordado Dr. Rafael M. Rodríguez; y como tal acontecimiento sumiera en riguroso luto a varias familias de allá, demostrando un sentimiento muy noble, y digno de encomio, se acordó no celebrar con ninguna clase de fiesta, el tradicional 19 de enero día de la fundación de San Ramón.

En cambio, cuando ha habido motivo de regocijo, la sociedad ramonense como una sola familia, con la fraternidad que reina en ella, ha gozado de días de expansión y de recreo.

Diehosos los pueblos que han desterrado para siempre de su seno, la intriga, y las pasiones mezquinas, y saben llevar muy

Notas varias

Procedente de la capital se encuentra en esta la estimable señora doña Auristela de Padilla y sus simpáticas hijas Ada y Mercedes.

—Ha seguido enferma en San José, la estimable señora doña Delia Urbina de Guevara. Hacemos votos por su completo restablecimiento.

—La Directiva del Club Social en su última sesión, acordó obsequiar a los socios de dicho centro con dos horas de música todos los domingos. Ya lo saben las veraneantes amantes del baile, para que aprovechen estos ratos de expansión.

—La temporada de verano está en su apogeo, todos los días llegan los trenes repletos de gentes de todas las clases sociales—de modo que esto está que arde!

en alto el decoro y la honradez que les legaron sus predecesores.

Sean estas cariñosas y sinceras frases, un justo homenaje, para aquel honrado y laborioso pueblo, digno de más cuidado por parte de nuestros gobiernos; los que debieran preocuparse por proveerlo de mejores vías de comunicación, ya que por su lado sus municipalidades se han preocupado siempre de su progreso local.

Oilegor

ANUNCIENSE Y SUSCRIBASE A "EL PACIFICO"

Reportaje con don J. Daniel Zúñiga

Director de la estudiantina "Armonías del Arte", quien regresó ayer de San José, respecto de los rumores de disolución de aquella orquesta.

Ayer regresó de San José don J. Daniel Zúñiga, a donde había ido en calidad de paseo, y en la noche nos entrevistamos con él para que nos diera su opinión y datos relativos al tan llevado y traído asunto de la disolución de la famosa estudiantina "Armonías del Arte"—y comenzamos

—Amigo don Daniel—díganos que hay de cierto en los rumores callejeros que aseguran que se va a disolver la estudiantina que con tanto tacto, constancia y la briosidad han formado entre Ud. y don Adán Peralta?

—(Zúñiga.) Absolutamente nada—al menos, que yo sepa, pues cuando me fuí a San José quedó todo en perfecto orden y armonía, y si es cierto que he sabido que uno de sus miembros ha tratado de hacer revolución entre sus compañeros con los fines a que Ud. se refiere, pero entiendo que no ha logrado hacer nada, y para prueba, verá Ud., cómo muy pronto comenzaremos de nuevo nuestras labores.

—Lo que me alegraría mucho, porque sería una barbaridad que ya organizado

un cuepo de tanta utilidad en este puerto donde no hay más cera ni más pabilo, fuera a desaparecer de un momento a otro tan solo por ligeras desavenencias entre sus miembros.

—No amigo—no se preocupe Ud. por eso, que nosotros no hemos pensado ni por un momento en tal disolución y los que han regado esa especie son enemigos de la estudiantina, que hablan únicamente por el deseo que tienen de que eso suceda.

—De modo que no hay ningún peligro de que nos quedemos sin música, don Daniel?

—Absolutamente ninguno, y si nos viéramos reducidos a 3 o 4 músicos, no desmayaríamos en nuestro empeño y tocaríamos esos tres o cuatro mientras consiguiéramos más.

—Bueno don Daniel, dispense que lo haya molestado con mis preguntas y averiguaciones.

—No tenga Ud. cuidado, amigo.

—Hasta luego.

Devaneos

El pájaro blanco de mi fantasía, que lleva amarrada una ala con el lazo rojo de mis locos devaneos, se encumbra magestuoso y altanero para contemplar desde las alturas del misterioso arcano, la silueta vaporosa de idílicos ensueños.

Qué contempla?—Allá abajo, muy bajo, sin dejar de estar muy cerca, divisa un paraje solitario... silencioso, un imponente recodo del camino tupido de espaldas y mirros y frondosos arbolitos que se arremolinan, y forman en torno del su surrante hilillo de agua, que arrastra suavemente al grillo cantador; una gruta semi obscura, semi fría, de imponente soledad evocadora de tropeles de blancas sombras que con ignorado rumbo marchan mudas, alineadas con perfecta simetría, para perderse en el horizonte de la estoica realidad.

También se da cuenta exacta del poder del Hacedor Supremo, porque puede contemplar, cómo cuando la tierra tiembla... sacudida por oculta ebullición; el mar... ese mar que está siempre en movimiento y que inquieto se revuelve mes a mes, se detiene por completo mientras para el sacudido, como para hacer contraste con el cambio de papeles; se detiene por que hay Dios.

Otras veces esa ave, siempre con el ala atada por el rojizo listón, se sumerge en los abismos insondables. Qué escudriña? Nada... nada... se devuelve estupefacta, por haber visto muy sin duda cual serpientes enroscadas... ya la envidia o la Traición o la duda o la Quimera o con cara placentera la mañosa hipocresía que en pantanos abismados suele estar o en el corazón podrido que se oculta en pecho cínico y consérvase en el hielo del olvido, del desprecio... Y qué oye! Sólo una célica voz que le advierte y que le dice: nunca toques con el ala, esos focos de infección, porque marcharse podría y ya nunca volvería a ser blanca tu ilusión.

Jones

JUAN M. RODRIGUEZ

Abogado y Notario Público

despacha en su casa de habitación, frente al parque La Victoria, lado Oeste.

Saludo cariñoso

Procedente de la mina La Sierra se encuentra en este puerto mi estimado amigo don Federico C. de Blois, al saludarlo le deseo una grata permanencia y al mismo tiempo que recupere su salud algo quebrantada por una penosa dolencia que le aqueja. Estos son los sinceros deseos de su afectísimo amigo,

PEDRO DE LA PAZ C.

Variedades

La quiebra de un Banco

Hoy, según datos telegráficos que hemos recibido, se presentará en quiebra la casa bancaria de Juan Fernández Morúa.

Mr. Mullins

En carro especial agregado al tren ordinario que llegó hoy, vino el Superintendente de la Northern Railway Company.

El robo a Lizano

Según las investigaciones hechas por la autoridad respectiva se ha venido a averiguar que el autor del saqueo de las mercaderías llegadas por el penúltimo vapor, no fué el individuo a quien se imputaba el hecho. Éste comprobó que fué abordo donde saquearon las mercaderías del señor Lizano.

Visita a San Lucas

Con motivo de la llegada del señor Presidente se retrasó la visita oficial a San Lucas, y no puedo efectuarse sino hasta hoy.

Asistieron a la visita además de las autoridades judiciales el señor Gobernador, el Médico del Pueblo y la familia de don Narciso Esquivel, en compañía de don Macedonio.

Fueron muy bien atendidos en la isla por el señor Comandante Morales, quien les obsequió un espléndido almuerzo.

Boda

El próximo lunes contraerá matrimonio en San Ramón la simpática hija del diputado don Rafael Rodríguez, señorita Leila, con el señor don Hormidas Araya. Les deseamos desde ahora una vida llena de venturas.

Ecós de la Guerra Europea

Telegramas de Guatemala

Enero, 16.

Nº 14—Cuartel General, enero 14—Entre Dunas, cerca de Nieuport y Sureste de Ipres, libraronse combates artillería dirigiendo enemigo fuego nutrido contra Westende dejando pronto derribadas completamente casas. Torpederos enemigos desaparecieron al recibir nuestro fuego. Alemanes continúan ataques. El 12 de enero, cerca de Soissons, alemanes en presencia del Emperador volvieron a atacar altura cerca de Werms forzando enemigo desocupar también espón en terreno barroso empapado por lluvias torrenciales; hasta de noche atacaronse trincheras, empujando enemigo hacia orilla altura, capturándose 14 oficiales y 130 soldados, conquistando 4 cañones, 4 ametralladoras y un reflector. Combates 12 y 13 de enero, Noroeste de Soissons, dieron por resultado total 3,500 prisioneros, 8 cañones gruesos y un cañón de repetición, 6 ametralladoras y una gran cantidad de botín de guerra. Noreste posición de Chalons volvieron franc ses a atacar con numerosas fuerzas, avanzando Este de Perthes varios puntos hasta trincheras alemanas quedando rechazados por vigoroso contra-ataque hacia posiciones anteriores, sufriendo serias pérdidas, dejando 170 prisioneros en poder nuestro. En Argonne y Vosgos nada importante ha ocurrido. Repelióse ataque Suroeste Guinxine y Loetzen, tomándose prisioneros varios centenares de rusos. Polonia Septentrional sin alteración. Occidente del Vístula progresaron ataques. Orilla oriental Piliza ningún acontecimiento.

Enero 17.

Nº 15—Cuartel General, enero 15—Ayer acercaronse algunos cazaterpederos y buques pequeños a 14 kilómetros de la costa de Westende. Ataque franc ses tuvieron lugar ambos lados Norte de Daine Lorette. Infórmase que trincheras cerca de Ecurie Norte de Arrás tomadas semana pasada por alemanes y ocupadas solamente por unos cuantos soldados fueron perdidas. Duren todavía combates por posiciones norte de Soissons, orilla septentrional Aisne desocupada definitivamente por enemigo. Alemanes tomaron en luchas continuas Cuffies, Crouy, Busy le Long y Missy; el resultado de combates de 3 días es 5,200 prisioneros, 14 cañones, 6 ametralladoras y algunos cañones de repetición; franc ses tuvieron numerosas bajas, 495 muertos hallados en campo de batalla, enemigo retirándose cruzó el Aisne bajo fuego baterías gruesas alemanas. Ataque enemigo Norte de Verdún cerca de Consenvoye, fracasaron varios ataques contra posiciones alemanas cerca de Ailly suroeste Saint Michel durante los cuales enemigo avanzó hasta primeras trincheras alemanas y fueron rechazados contra-ataque infringiendo al enemigo severas pérdidas. En el último asalto tomaron alemanes posiciones del enemigo abandonando durante noche voluntariamente. Combates ataques poco importantes cerca de Murselay norte de St Dié repelidos. En Vosgos libraron alemanes combates artillería. Prusia Oriental, Polonia septentrional ningún cambio. Ataques norte de Rawa tomáronse prisioneros 500 rusos conquistán lose 3 ametralladoras.

Fábrica de Hielo de Esparta

MANUEL SUAREZ

ARRENDATARIO

Depósito permanente en Puntarenas de la mejor calidad de Hielo que se elabora en el país —Calle del Muellecito

Se atienden órdenes por correo y telegráficas desde un quintal hasta una tonelada.

Dic. 15

Prontitud y esmero en el despacho

ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano-Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA
EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & Cº en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS C. R.

El ego el chapulín a Puntarenas

Estando terminada la cañería de esta ciudad, me comprometo a hacer las instalaciones de las pajas de agua, con baño ó del modo como se solicite.

A las personas pobres que deseen tener agua en sus casas, les pongo por mi cuenta los materiales y el trabajo, p gándome en abonos mensuales ó semanales, según se convenga. Podré hacer esos trabajos sumamente baratos, porque una casa comerial me da los materiales al precio más bajo de la plaza. Nadie podrá hacer esos trabajos MAS BARATOS ni con mejores CONDICIONES DE PAGO.—Puntarenas, Dicbre. 22 de 1914.

MAURO OVIEDO.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.-- Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablonés, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

El agua de mesa

Que más se consume hoy en Costa Rica es la famosa de nuestra fuente mineral de

SANTA ANA

Reputada ya como la mejor por ser NATURAL y por sus propiedades digestivas que tanto la recomiendan.

Agente general—PRADILLA y Ca.

San José

Agente en Puntarenas y Guanacaste:

LUIS CASALVOLONE

LA GAVIOTA

Hotel, Refresquería y Pulpería

Servicio de mesa excelente. Comidas bien preparadas y gustosas. En ninguna parte se come mejor y se garantiza el aseo más absoluto.

Se venden polvos para matar cucarachas.

Venta de hielo por mayor y menudeo.

Refrescos de Tamarindo bien preparados.

Salsa inglesa baratísima.

J. B. R rero Casal

Enero 14.

Propietario.

Almacén de Muebles

JORGE MORALES BEJARANO

Ofrece a su numerosa clientela un variadísimo surtido de muebles a precios sumamente liberales, así como puede hacerse cargo de facilitar muebles a las familias que vengán a veranear. Por este servicio se cobrará un alquiler moderado, al alcance de todos los bolsillos.—Bajos de los altos de Pepino.
Enero 14.

El famoso y conocido Azúcar de

GUILLERMO NIEHAUS

—El Legítimo Azúcar de Grecia—

SE VENDE PERMANENTEMENTE EN CASA DE

Enero 9 W. STEINVORTH Y Hno.—en esta Plaza

El Ingeniero Topógrafo

que suscribe, está dispuesto y expedito para hacer medidas en cualquier lugar de la MILLA MARÍTIMA demarcada por decreto nº 21 de 31 de octubre ppdo a precios CONVENCIONALES, BARATOS.

En Puntarenas puede entenderse con el Licdo. Antonio Alvarez Hurtado en su oficina.

Dic. 8

FELIPE MAYORCA

LA PALMA

REFRESQUERÍA CONFETERÍA Y BILLAR

Establecimiento situado a la entrada del Muellecito.

Especialidad de la casa: SEO Y AMABILIDAD

CRUZ Y MOYA. Propietarios

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL.

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.—Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.
Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE ENERO DE 1915

Puntarenas - Ballena - Bolsón Con escala en Humo		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena-Bolsón
Viernes * 1	7 a. m.	3 p. m.
Lunes 4	11 p. m.	6 a. m. del 5
Viernes 8	2 a. m.	9 a. m.
Martes 12	5 a. m.	2 p. m.
Viernes * 15	7 a. m.	3 p. m.
Lunes 18	11 p. m.	6 a. m. del 19
Viernes 22	2 a. m.	9 a. m.
Martes 26	5 a. m.	12 p. m.
Viernes 29	7 a. m.	2 p. m.

* Escala en Manzanillo ida y vuelta

Puntarenas - Bebedero		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Sábado 2	10 a. m.	4 p. m.
Miércoles 6	2 a. m.	8 a. m.
Sábado 9	3 a. m.	9 a. m.
Miércoles 13	8 a. m.	2 p. m.
Sábado 16	10 a. m.	4 p. m.
Miércoles 20	1 a. m.	7 a. m.
Sábado 23	3 a. m.	9 a. m.
Miércoles 27	7 a. m.	1 p. m.
Sábado 30	9 a. m.	3 p. m.

Puntarenas - Manzanillo		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Sábado 2	11 a. m.	6 p. m.
Lunes 4	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 6	3 y 30 a. m.	9 a. m.
Sábado 9	4 a. m.	11 a. m.
Lunes 11	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 13	8 y 30 a. m.	2 p. m.
Sábado 16	11 a. m.	6 p. m.
Lunes 18	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 20	3 y 30 a. m.	9 a. m.
Sábado 23	4 a. m.	11 a. m.
Lunes 25	8 a. m.	11 a. m.
Miércoles 27	8 y 30 a. m.	2 p. m.
Sábado 30	11 a. m.	6 p. m.

Puntarenas - Chomes		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Domingo 3	12 m.	2 p. m.
Martes 5	7 a. m.	8 a. m.
Jueves 7	7 a. m.	9 a. m.
Domingo 10	8 a. m.	10 a. m.
Martes 12	8 a. m.	10 a. m.
Jueves 14	8 a. m.	10 a. m.
Domingo 17	12 m.	2 p. m.
Martes 19	7 a. m.	8 a. m.
Jueves 21	8 a. m.	9 a. m.
Domingo 24	8 a. m.	10 a. m.
Martes 6	8 a. m.	10 a. m.
Jueves 28	9 a. m.	11 a. m.
Domingo 31	10 a. m.	12 p. m.

Puntarenas - Puerto Jesús (Los Bongos) Con escala en Manzanillo		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Sábado 2	11 a. m.	4 p. m.
Sábado 9	4 a. m.	9 a. m.
Sábado 16	11 a. m.	4 p. m.
Sábado 23	4 a. m.	9 a. m.
Sábado 30	11 a. m.	4 p. m.

Puntarenas-San Pablo (Puerto Thiel) Con escala en Manzanillo		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Miércoles 6	3 y 30 a. m.	8 a. m.
Miércoles 13	8 y 30 a. m.	1 p. m.
Miércoles 20	3 y 30 a. m.	8 a. m.
Miércoles 27	8 y 30 a. m.	1 p. m.

Manzanillo - Ballena		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena-Bolsón
Viernes 1	9 a. m.	3 p. m.
Viernes 15	9 a. m.	3 p. m.

Tambor		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Dom. 10	4 y 30 a. m.	8 a. m.
Miérc. 20	4 y 30 a. m.	8 a. m.
Dom. 32	4 y 30 a. m.	8 a. m.

OBSERVACIONES

1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.

2—Los tickets deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin ticket pagará una multa del 50 p. No se devolverá el importe de los tickets cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de cañón, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.

5—Para evitar reclamos, se avisará al comercio que no se embarcará ningún objeto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de \$ 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".

10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centones por ml. de comisión.

ARSENIO SOTOMAYOR
PROFESOR DE CORTE
SASTRERIA DE BERNARDO ORTEGA
PUNTARENAS

Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar y hacer cualquier pieza que necesite de fondógrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, hacer instalaciones de timbres eléctricos y de cañerías y de cualquier otro trabajo de mecánica.
Casa contigua al Centro de Obreros.

LA CARRERA DEL PORVENIR
Academia para DETECTIVES
Lecciones por correspondencia para los Países Americanos

Politecnica Institucion Hispano-Americana
CASTELLON — (ESPAÑA)

Primera Escuela de DETECTIVES Europea

Estudios y preparación completa y racional por correo y sin abandonar el propio domicilio, para ejercer con éxito tan delicadísima especialidad criminológica, tanto para profesionales como para personas que en cada país gusten operar de DETECTIVES, por sport o por placer.

Carrera especialtambién para Señoritas

Para más detalle, matrículas y plan de estudios, escribáse seguidamente a la adjunta dirección:
(ESPAÑA)
Academia Politécnica SOLER CASTELLON

Antonio Alvarez Hurtado
ABOGADO Y NOTARIO
Oficina frente al Parque Victoria y el Estero.

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el título de "Pequeño Larousse ilustrado" acaba de publicar en París la popular librería de Larousse. Es el "primer diccionario manual verdaderamente hispano-americano" que hayamos visto, pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y, en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente.— La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de "seis mil grabados, 720 retratos, mas de 300 cuadros enciclopédicos y mapas, once de ellos en colores," constituye una enciclopedia gráfica como no la habíamos visto hasta hoy.
Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larousse, en París.

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús y San Pablo, o viceversa en primera	\$ 3.00
De Puntarenas a los mismos puertos	2.00
" " " Manzanillo o viceversa	1.00
" " " Chomes	1.00
" Manzanillo " Ballena " "	2.00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa	2.00
" " " " " "	1.00

Niños menores de diez años mitad de precio.

TARIFA DE FLETES

Por quintal de Carga Bebedero Ballena y Bolsón	\$ 0.70
" " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo	0.40
" " " Chomes	0.30
" " cada garrafón lleno (15 litros)	0.50
" " " vacío	0.25
" " monturas	0.25
" " cueros de res	0.25
" " pie cúbico de carga	0.25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, etc. cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

Esta Empresa tiene a gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso:

Por ida y regreso	{ Chomes \$ 15.00
	{ Manzanillo 30.00
	{ Puerto Jesús o San Pablo 40.00
50 p. de recargo	{ Bebedero 60.00
	{ Humo 60.00
	{ Ballena 70.00

LA EMPRESA

HOTEL ALVARADO

Este tan cómodo establecimiento, situado a docenas de varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.
Propietarias:
LAS ALVARADO

NAPOLEON SOTO J.
GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL
Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado
Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Municipalidad de Esparta

SESIÓN II ordinaria de la Municipalidad de Esparta a las siete de la noche del quince de enero de mil novecientos quince con asistencia de los regidores propietarios don Manuel Cano, don Anibal Figueroa y don Víctor Calvo, bajo la presidencia del primero.

Art. I

Leída el acta anterior se aprobó y firmó.

Art. II

Vista la solicitud que hacen algunos empleados municipales referente a que se les pague su sueldo semanalmente por medio de vales amortizables con sus giros a fin de mes, se acuerda de conformidad autorizando al señor Tesorero Municipal para que cubra dichos vales siempre que vayan refrendados por el señor Jefe Político y Secretario de la Jefatura Política.

Art. III

Se aplaza la resolución de un memorial presentado por el señor don Aquilino Gattens referente a medidas de lotes de San Jerónimo.

Art. IV
Autorízase el gasto que demande la blanqueada de las piezas de las vivanderas del mercado.

Art. V
Se autoriza al señor Jefe Político para que mande hacer diez lámparas de carburo para iluminación del mercado.

Art. VI
Visto el presupuesto de ingresos y egresos y planta de empleos para el presente año presentado a esta Corporación por el señor Jefe Político, se acuerda aprobarlo en todas sus partes exceptuando las partidas destinadas a gastos y director de la Filarmonía.

INGRESOS		Por año
Por patentes de licores del país, Centro		5620 00
— patentes de licores extranjeros, Centro		480 00
— patentes de licores extranjeros, San Rafael		60 00
— patentes de licores del país, San Rafael		200 00
— patentes de licores del país, San Jerónimo		300 00
— patentes de licores extranjeros, San Jerónimo		60 00
— patentes de comercio		864 00

— destace de ganado vacuno	2000 00
— — de cerdos	500 00
— derechos de mercado	2175 00
— — de alumbrado público	975 00
— — de agua	1050 00
— — instalación pajas de agua	25 00
— — carcelajes	100 00
— — fondo de animales	150 00
— subastas	125 00
— alquileres	600 00
— matrículas	20 00
— venta de cajas vacías y varios	30 00
— espectáculos públicos	25 00
Total de ingresos	15359 00

EGRESOS		Por mes	Por año
Sueldo del Srío. Municipal y de la J. de C.	15 00	180 00	
Sueldo del Srío. de la Jefatura Política	50 00	600 00	
Sueldo del Tesorero Municipal con recargo Cría. J. de C.	65 00	780 00	
Sueldo del farolero	40 00	480 00	
Por sueldo del guardián del mercado	35 00	420 00	
— sueldo del guardián del cementerio	25 00	300 00	
— sueldo de 2 fontaneros a 40 00 c/u	80 00	960 00	
— sueldo del Juez de Rastro	30 00	360 00	
— sueldo del alguacil del Rastro	20 00	240 00	
— sueldo del relojero público	8 00	96 00	
— sueldo del parquero	20 00	240 00	
— medicinas para Hospital	40 00	480 00	
— subvención a "El Pacífico"	10 00	120 00	
— subvención a la policía	50 00	600 00	
— entretenimiento de la cañería	2 00	240 00	
— entretenimiento del alumbrado público	85 00	1020 00	
— limpieza de calles y pertenencias municipales	65 00	780 00	
— conducción y alimentación de reos	7 00	84 00	
— potrero de dos bestias de la policía	6 00	72 00	
— útiles de escritorio para oficinas		125 00	
— 25 oje animales tomados por la policía		15 00	

— subvención comisión fiestas cívicas	100 00
— gastos en alumbrado durante las fiestas cívicas	150 00
— gastos en la policía para las fiestas	90 00
— contrato construcción una casa Mpal.	690 00
— contrato palco Mpal.	30 00
Para mejoras y gastos eventuales	2107 00
Superábit	4000 00

RESUMEN

Ingresos probables	15359 00
Egresos probables	9252 00
Para mejoras y gastos eventuales	2107 00
Superábit	4000 00

Este presupuesto principiará a regir del primero de enero próximo en adelante. Se terminó a las diez p. m.
ANÍBAL VALVERDE
Srío. Municipal.
Esparta, enero 19 de 1915.

La Provincia de Chiriquí

Por don Rosendo Jurado V.
Nuestro colega "El Correo del Atlántico" trae la nota que gustosamente reproducimos:
"Hemos tenido ocasión de ver un precioso trabajo que está preparando nuestro particular amigo don Rosendo Jurado V. titulado "La Provincia de Chiriquí" y que será publicado en el libro "Panamá en 1915", con que el Diario de Panamá se propone conmemorar la fecha oficial de la apertura del Canal.
El trabajo del señor Jurado es un profundo estudio que llamará la atención cuando sea publicado y que no desmerecerá al lado de otros temas con que colaborarán las personas más salientes en artes, ciencias, literatura, política, etc., de la vecina República.
Felicitamos al señor Jurado."

CIGARROS ARDON

¡IDEAL!

La famosa manteca marca IDEAL, la única legítima y más barata del Puerto y AZUCAR de primo cartello, del Ingenio Tempisque, vende en el Depósito de Sobrado
Francisco Amador Mejía — Agente

SEBASTIAN PACHON MAISON DOREE

Si usted se dirige a San José y desea encontrar toda clase de comodidades alójese en la
CASA DE HUESPEDES
Situada en la 4a. Avenida O 50 varas de la Botica Francesa SAN JOSÉ—C. R.

Allí encontrará Ud. buena alimentación, cuartos decentemente arreglados; y sobre todo, magnífico trato y seguridad en sus intereses : : : : PRECIOS CONVENCIONALES.

Casa segura contra temblores

Ingenio de La Mansion AZUCAR

de primera calidad y a más bajo precio
Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co.
Dic. 15

Man Chong Sing y Co

TIENDA : : : ABARROTES : : : ALMACEN
Constante renovación de mercaderías
Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

EL SIGLO NUEVO -Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros
Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.
Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA
A. HERRERO Y Cia.

LA PRIMOROSA

DE
SARKIS M. BRAIS
TIENDA MUY BIEN SURTIDA
Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color. Encajes blancos y de colores.—Finos.—BAJOS PRECIOS
Se compra maíz, piés, cueros, caucho, arroz, etc.

Adquisición de propiedades
En venta: dos hermosos y confortables solares con sus respectivas casas, y el chalet de Holmann, cerca de la Estación del Pacífico.
Para esto y para alquilar dicho chalet en la temporada de verano dirigirse al Lic. Antonio Alvarez Hurtado.

Hotel Europa
Unico de Primera Clase en Puntarenas
Administrado personalmente por su propietario
Emanuel Moiso

TEODORO ROIZ
Gran Fabrica de Jabones y Velas
Casa fundada en 1899
Almacén de Abarrotes y Licores
PUNTARENAS COSTA RICA.